

REDACCION

Calle de San Bartolomé, número 32

TELEFONO N.º 6.

PRECIOS DE ABONO

Un mes: En España: 1 : 1'25
Extranjero: 1 : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO
EDICION de la NOCHE

ADMINISTRACION

Calle de Cort, números 14 y 16

PROGRAMA: HORA-PALMA

Anuncios, Reclamos y Comanditas

Publicidad Anuncio

Calle de Sta. Catalina, número 21

Núm. sueltos: 1 : 5 cts

Id. atrasado: 10

Obrá nueva Bodas Reales
POR BENITO P. GALDÓS
PRECIO: 2 PTAS.
Librería J. Tous.—Cort, 14 y 16

MALLORCA
Nos place copiar de El Globo el siguiente artículo en el que se juzga de la siguiente manera por persona tan competente como el director de la Biblioteca de la Universidad Central, el estado literario de nuestra isla.

NOTAS LITERARIAS
Nada dudamos que del año 1876, cuando se encontraban en su mayor apogeo las discusiones sobre la Constitución del Estado que lleva dicha fecha, data el interés por el movimiento intelectual de Mallorca.

Así como concurren a la tribuna de la prensa del Congreso, á donde acudía á hacer el extracto de las sesiones para La Correspondencia de España, trató íntimamente, que fué altamente dura, con un joven mallorquín, rubio, de fisonomía dulce y expresiva, inequívoco y bullanguero muchas veces y suador y filósofo siempre. Este simpático y queridísimo compañero era Juan Luis Estelrich, autor de obras como la Antología de escritores mallorquinos, tan excelentes como literato, erudito profundo, bibliófilo, y, ante todo y sobre todo, ciego adorador de su isla dorada, de la hermosa tierra donde vio la luz primera, de su Mallorca, cuyos encantos y glorias propaga á todas horas con los entusiasmos y vehemencias de un hijo cariñoso. No quiere decir esto que Sr. Estelrich sea un regionalista de miras exclusivistas y antipáticas, sino un regionalista, en el buen sentido de la palabra, que es adorador de su cuna y de la Patria única.

Inteligencia poderosa, coacción de artista, fértil imaginación y losana fantasía; todas estas excepcionales dotes que Estelrich á sus conocimientos enciclopédicos y á sus condiciones de altísima cultura, adquiridas en perseverantes estudios. Es, quisiera, el autor balaz que mejor posee el castellano, y esta circunstancia ha de contribuir, seguramente, á la mayor propagación de su legítima notoriedad.

Estelrich adolece, sin embargo, de un grave defecto. Una modestia pueril que le aleja intuitivamente de los sitios en donde su esfuerzo hace más falta. Tiene luz propia, pero nunca está más satisfecho que cuando se eslipa en su gabinete de trabajo rodeado de libros. Sin necesidad de consultar periódicos ni revistas, basta conversar unas cuantas veces con Estelrich para ponernos al corriente de las más importantes novedades de las islas Baleares. Por él he sabido, antes de que pudiera comprobar sus asertos en el periódico ó en el libro, todas las vicisitudes del movimiento literario y bibliográfico balear.

El ha hecho, antes que nadie, desfilar ante mi memoria, en interesante y pintoresco grupo, evocado en los ardores de su entusiasmo, con inspirado acanto, al inolvidable D. José María Quadrado, historiador insigne, autor de Recuerdos y bellezas de España, y fundador, con Tomás Aguiló y el marqués de La Batida, de La Palma; Jerónimo Rosselló, enfermo y postrado, á quien seaba de tributarle calurosos homenajes al colocar su retrato en la galería de hijos ilustres de Palma, gran ilustre, buen poeta lírico, en castellano y catalán, de la floreciente poderosa en la generación actual y uno de los primeros maestros en Gay saber en la restauración de los juegos florales de Barcelona; José Luis Pons, escritor muy estimable; D. Mariano Aguiló, considerada como patriarca de la literatura y la lengua catalanas; don Miguel Victoriano Amar y don Víctor Peña, distinguidos poetas, admirables por sus virtudes; Ramón Picó, poeta catalanista; Juan Falou y Ocell, autor de La campana de la Almudaina y otras obras dramáticas catalanas; Tarongí, sacerdote, ya fallecido, autor de un estudio importante sobre el estado político, y social de la Isla de Mallorca; Antonio Frates delicioso escritor de costumbres, como lo prueban sus artículos

de lenguaje y castiza dicción, al gran maestro Núñez de Arce. No es de los poetas que impresionan más ó menos, pero pasan pronto y se olvidan para siempre. El autor de Liricas está llamado á lograr de día en día mayor renombre y á figurar, por derecho propio, entre los más gloriosos líricos contemporáneos. J. CASTILLO Y SORIANO.

Lecturas ligeras
PRECIO DE LA PLATA

El Statiss examina la situación de la plata bajo el punto de vista de su precio actual, y cree que no se hará esperar una reacción, después de realizadas las compras de plata del Gobierno de la India.

El precio de la plata se ha elevado de 29 3/16 pesetas la onza á 29 3/4, como consecuencia de continuar las compras del Gobierno indio, y efecto también de las compras para manufactura y de la especulación.

En la India se ha elevado el precio de reales 74 1/4 á reales 75 por 100 tolas. Es muy difícil apreciar—añade el Statiss—hasta dónde llegará el aumento del precio de este metal.

El envío de 500,000 libras en oro por el Gobierno indio, indica que tiene aun por hacer fuertes compras. El precio del oro en Australia acaba también de experimentar alza, y los envíos de oro de este país á las Indias no producen ningún beneficio.

Como consecuencia, cuando el oro va expedido desde Australia á las Indias, es posible que el Gobierno indio no compre más plata. Por otra parte, el alza del oro en Australia será probablemente seguida de la del cambio sobre la India, lo que puede decidir al Gobierno de este país á aumentar sus ventas de metal.

Una operación de esta índole indicaría naturalmente que haría falta menos oro para saldar la cuenta de la India, y por consecuencia menos plata para la adquisición de las rupias necesarias para continuar las exportaciones de oro. Cuando las compras de plata por el Gobierno indio sean terminadas, es probable que una reacción sea su consecuencia.

UN CONSUL QUE NO VUELVE Á JUGAR MÁS
El New York Herald da cuenta de un suceso extraño, en el que ha intervenido el millonario Mr. Leigh Hunt, uno de los reyes de la banca norteamericana, y el barón de Saint Laurent, vice cónsul de Bélgica en Shanghai.

Venían ambos á Europa á bordo de un transatlántico alemán, y se les ocurrió, para matar el tiempo, jugar una partida de póker. Las apuestas fueron considerables, y tan escasa la suerte del vice cónsul, que al terminarse la partida debía á su contrincante 12,000 dollars.

Eaterado el millonario de la insolencia del jugador desafortunado, quien por efecto de sucesivos reveses de fortuna se hallaba casi en la pobreza, le pardón la deuda, haciéndole jurar sobre la Biblia, y en presencia de todos los pasajeros, que renunciaba al juego para siempre.

VIAJE RÁPIDO
De rápido, efectivamente, puede calificarse un viaje que, no durando más que siete días, permitirá salvar la enorme distancia que separa á París de San Francisco de California.

El trayecto desde la capital de la viciosa República á Nueva York se ha recorrido en menos tiempo cada día, y pronto podrá salvarse en seis, gracias al aumento obtenido en la velocidad de los vapores.

En cinco días puede efectuarse la travesía del continente americano por su parte más ancha, ó sea por la línea de Nueva York á San Francisco, que está servida por trenes dotados de marcha excepcional y de todo el confort imaginable. Pero como todo progreso, resulta que estos trenes, verdaderos hoteles ambulantes, dotados de alcobas, comedores y cuartos de baño, resultan ya deficientes y van á ser retirados de la línea interoceánica.

El capitán Baker ha inventado un vehículo, movido por la electricidad, que alcanzará una marcha de 325 kilómetros por hora. La construcción de tal vagón, que correrá sobre un rail único, va á terminarse de un momento á otro, y las pruebas se efectuarán en la línea mencionada. Si los resultados que se obtengan guardan relación con las esperanzas y los cálculos del inventor, en 1901 empezará á funcionar regularmente el tren relámpago, que invertirá 24 horas en recorrer la enorme distancia que separa á Nueva York de San Francisco.

CÓMO CANTAN LOS SOBERANOS

No todos los soberanos tienen aptitudes políticas; pero casi todos pueden lucir algunas en sociedad. Gran número de ellos cultivan con provecho la música.

Guillermo II es un barítono de los más distinguidos. La reina Victoria tiene una voz muy hermosa. Recibió lecciones de la Patri, y en la intimidad cantaba acompañada por la famosa diva, no faltando aduladores que decían que S. M. cantaba mejor.

Oscar II de Suecia tiene una bonita voz de tenor. El czar Nicolás no canta nunca: silba. El sultán Abdul-Hamid es un músico notable, compone música religiosa y posee un órgano monumental, en el que improvisa. Podría muy bien dedicarse á maestro de capilla si alguna vez se viera destronado.

El príncipe Fernando de Bulgaria canta de bajo, y no haría mal Meffistófelo. El rey Leopoldo de Bélgica cantaba antes con voz de tenor. Tiene una memoria musical sorprendente, concitando y tocando en el piano todas las obras de Wagner sin equivocarse.

Victor Manuel III canta con voz de falsete cambiables muy tristes. La joven reina Guillermina odia la música, no pudiendo tolerarla en los que la rodean. Su futuro marido, que es un melomano deberá hacer un gran sacrificio para complacerla.

TEATRALES

Madrid.—En Lara está ya decidido el estreno de El guante blanco para el martes. Hoy ha leído Benavente su sainete Modas, y ya han comenzado los ensayos de Condición humana, de López Marín, y El tortolito, de Jackson.

—Siguen en el teatro de la Zarzuela los ensayos de la obra de Miguel Echegaray y el maestro Caballero, en la cual es posible que debute una nueva triple. Los mismos autores tienen otra entre manos, que también se estrenará en esta temporada.

En breve se estrenará La Mallorquina, de Pérez Zúñiga, con música de Jerónimo Jiménez. A pesar del título, tengo entendido que nada tiene la obra de anuncio ni reclamo.

El veterano maestro Caballero está terminando una partitura para la obra Tribu salvaje, de Enrique Barga. Amadeo Vives y Carlos Fernández Shaw parece que están complicados en una refundición de La segunda dama dudosa, con destino también á este teatro.

—Por Elaya, poca novedades. Pronto irán Las vicisitudes, de Paso y Alvarez, y Mangas verdes, de Sinesio Delgado. Fernández Shaw y Faoro Iráyzoz tienen un libro, con música de Vives, para el mismo teatro, y Jacinto Benavente y el citado maestro han celebrado las conferencias preliminares para la confesión de otra obra.

—El miércoles se verificará en Roma el estreno Los descarrilados, de López Monís y García Alvarez. Este último se presentará en esta obra bajo un nuevo aspecto, pues, al igual de Juan F. Lamo, él se ha guiado la mitad del libro y la mitad de la música, en la cual toma parte también el maestro J. Gilletti.

Congreso hispano-americano
Madrid 8.—En la presidencia del Consejo se reunió ayer tarde, á las cuatro, el Patronato del Congreso hispanoamericano, con asistencia de los señores Sagasta y Silvea. El ministro de Estado dió cuenta de las adhesiones que se han recibido, manifestando que enviarán representantes todos los estados de América menos la República de Bolivia, que no ha respondido á la invitación. Los congresistas serán unos 685, contando que vengan de París, Londres y provincias. El señor Sagasta propuso y así se acordó, que por deferencia se reservan algunas presidencias de sesiones para los representantes americanos. El señor Aguiló de Campóo, manifestó que la Reina quiere asociarse al Congreso, pero que no está decidido todavía en que forma lo hará. No está ultimado todavía el programa de los obsequios que se harán á los congresistas. Hasta ahora se ha acordado que haya recepción oficial en la presidencia del Consejo y función de gala en el teatro Real.

AGITACION CARLISTA
De Alcoy

De El Heraldo de Alcoy, recibido ayer en esta capital, sacamos lo siguiente: El día de ayer fué fecundo en emociones. En las primeras horas de la mañana circuló la noticia de haber aparecido una partidita carlista en la heredada «Buixarro», á unos catorce kilómetros de Alcoy, y esto fué bastante para que la gente se entregara á toda clase de comentarios, muchos de ellos desfigurados de todo fundamento. Nosotros, en cumplimiento de nuestro deber, visitamos en sus despachos á la autoridad civil y la militar y las encontramos muy ocupadas dictando las medidas que la prudencia aconseja, en consonancia con las órdenes de la superioridad.

El hecho de haber aparecido en «Buixarro» una partidita carlista, es cierto. Las noticias que hemos recogido en los centros oficiales así lo comprueban, pero existe la duda de si es una nueva partidita levantada en armas ó si se trata de la que espitanea Ricardo Fuster, y que hace días viene siendo perseguida por fuerzas de la Princesa y dos escuadrones de Alcántara y una sección de la banamérita, combinadas. Nosotros nos inclinamos á creer esta última suposición. Ricardo Fuster es hombre muy avisado á la guerra de guerrillas, conecedor de las fragosidades de los montes de esta provincia, y debe haber aparecido en «Buixarro» huyendo de la persecución de las fuerzas leales, para internarse por las sierras de Boscarente en la provincia de Valencia.

Con objeto de perseguir á dicha partidita, salió ayer mañana una compañía de la Princesa, y anoche una sección de la guardia civil al mando del teniente señor Azorín.

Obedeciendo órdenes superiores fué detenido el sábado por la noche, en Benifallim, el cura D. Bartolomé Berenguer Mayor, siendo conducido á esta ciudad por la Guardia civil, y desde aquí á Alicante á disposición del gobernador de la provincia. También fué detenido ayer tarde don Miguel Casanemparré Estella, director del periódico La Región Levantina.

La Redacción de este colga fué cerrada ayer tarde, incutiéndose la autoridad de la documentación encontrada, y que según nuestras noticias carece de todo interés. Anoche en la diligencia, regresó de Alicante el señor cura de Benifallim, D. Bartolomé Berenguer. Ayer mañana fué interrogado por el gobernador de la provincia y seguidamente se decretó su libertad.

De Sevilla
Lesmos en El Porvenir de Sevilla: «Parece que el gobernador civil es

AGENCIA AGRICOLA BALEAR-COLON-5

Depósito de primeras materias para abonos, albaricoqueros superiores—algarrobes grandes y pequeños con cepollón y en tiestos.

LA SEÑORITA
DOÑA AGUEDA BERGA SORÁ
Ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos
Q. E. G. E.

Sus desconsolados hermanos, tíos y tías, primos y primas, nietos y demás parientes, al participar á sus amigos tan sensible pérdida les ruegan se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará mañana á las once de la misma y seguidamente la conducción del cadáver á su última morada y al funeral que se celebrará en la Iglesia San Magín el martes 13 á las diez y media de la mañana.
Casa mortuoria: San Magín, 277 (Arrabal de Santa Catalina).

El Excmo. é Ilmo Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 40 días de indulgencia por cada acto piadoso que celebren en sufragio del alma de la finada.

SEGUNO ANIVERSARIO
DEL FALLECIMIENTO DE
D. Heriberto Granell
(D. E. P.)

Las misas que se celebrarán el sábado 10 del que rige, en la capilla de Nuestra Señora del Carmen en el convento de religiosas Teresas, serán en sufragio del alma del finado.

preocupa del Ayuntamiento de Dos Hermanas. Efectivamente, nos parece natural que á los registros hechos y que se anuncian, se prefieran las medidas de precaución contra un Ayuntamiento que pocos días antes de presentarse las partidas, quitaba á dos calles de aquella población los ilustres nombres de los generales Espartaco y Concha.

De Jaén
Con el título de «El complot en la provincia», dice *El Conservador* de Jaén:
«Hemos recogido antecedentes en los centros oficiales y no hay detalles, por más que se nota preocupación; que el movimiento tendría importancia y que callan más que dice, reservas naturales dadas lo delicado del asunto y las ramificaciones que pueda tener.
Dícese en los círculos, que el complot era de importancia.
Que se esperaba el aviso para levantarse en armas, particularmente hacia Despuñaperrot, y tal vez con propósitos de cortar la vía férrea y causar alarma, cosa fácil de hacer por unos cuantos, refugiándose después en las fragosidades de la Sierra, en donde les fuera fácil ocultarse.
Nosotros, de haber algo, esto podemos creerlo; en un alzamiento de importancia, no podemos creer en modo alguno.»

En Igualada
Con fecha 6 de los corrientes, nos escribe lo que sigue nuestro correspondiente en esta población:
«En la madrugada de hoy las fuerzas de infantería, caballería, y guardia civil y moros de la escuadra, cercaron el manáso denominado con «Barruch» del distrito de Rubió, llamando á la puerta, é invitando al colono á que les franqueara la misma, quien viendo la cara cercada por fuerzas de tropa, tardó un cuarto de hora en abrir, sin duda para esconder algunos objetos, y á tres conocidos carlistas de la disuelta partida de José Bilbao, conocidos por los apodosados hermanos Fontadet y Jaime Palé (*) Madroña de esta vecindad que fueron presos.
Con los tres citados presos han sido conducidos al cuartel de la guardia civil el colono conocido por el Vall y el mozo.

Es de advertir que el citado colono, apesar de ejercer el cargo de Jefe municipal suplente de dicho pueblo, era sospechoso por sus ideas carlistas.

Continúan los registros domiciliarios sin resultado alguno y sin encontrar el papel en acciones que se dice sirvió para recoger dinero y que se coblaban á diez duros (50 pesetas) cada acción.

Detenciones y registros
Ayer llegó á Barcelona, procedente de Girona y custodiado por la guardia civil, un conocido abogado de aquella ciudad.

D: la estación fué trasladado á la Capitanía general y de allí á las prisiones militares, en donde quedó incomunicado.

Ingresaron también ayer en las cárceles cinco individuos más de reconocidas ideas carlistas.

En las prisiones militares ingresó ayer el titulado general de los carlistas de Tarragona, don Juan Bernat (*) Parlasés, que fué detenido hace dos días en Espiga de Francell y que ha sido conducido á esta ciudad custodiado por el primer teniente de la benemerita, D. José Morales.

De Gerona
Dícese un periódico local:
Noticias de Paigordá, participan que se ha notado en la frontera la presencia de gente sospechosa que celebra conciliábulos en Bourg Medanes.

Un capitán de carabineros y un teniente de la guardia civil han practicado registros en la fonda de Paigordá en busca de sujetos sospechosos que, aparecidos de que se les buscaba, han huido.

Se han concentrado en dicha población fuerzas suficientes para rechazar cualquier intento.

Se sabe que en Perpignan se han reunido gran número de jefes y oficiales carlistas en espera de órdenes. Están vigilados por la policía consular.

La población de Paigordá continúa animadísima, y, según esas noticias, está dispuesta á ensayar las glorias que sus antepasados ganaron en guerra contra los carlistas.

«La Epoca»
Madrid, 8.—*La Epoca* publica un telegrama de París que ha sido muy comentado.

He tenido ocasión, se dice en dicho telegrama, de hablar con una persona muy enterada de las interioridades del carlismo y me ha suministrado datos y antecedentes respecto de la actitud y del juicio que merece á don Carlos la actual intención.

El marqués de Ouzalbe, Cervero y otras personas de importancia eran opuestos á intentar un levantamiento en las presentes circunstancias, por considerarlo un fracaso á causa de no estar bien organizadas las fuerzas del partido.

Otros elementos más secundarios, han venido haciendo una campaña tenaz en favor del levantamiento, desde que terminó la guerra con los Estados Unidos.

El efecto producido en Venaria por la noticia del alzamiento, ha sido melancólico, creyéndose que no pasaría de dos ó tres partidas.

Don Carlos se inclinaba á mantener la paz; pero los partidarios de la guerra han encontrado el apoyo de don Carlos, la cual ha debido sufrir en estos últimos tiempos en el ánimo de don Carlos, cuando no ha desautorizado desde luego el movimiento, aunque su incertidumbre es manifiesta desde el momento que tampoco ha dado órdenes para que el movimiento siga adelante.

RECOMENDAMO
Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentín & C., Banqueros y Expendeduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesados mucho, ya que se ofrece por pocos gastos, alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Nuestra Información

Cable directo

Por un telegrama de la agencia Mencheta, inserto en *Le Almudaina* de hoy, nos enteramos de que «los Sres. Conde de San Simón y Marqués de Portago continúan estudiando el proyecto de establecer un cable directo desde Barcelona á Palma.—Las impresiones de ambos señores sobre el asunto son optimistas.»

En diferentes ocasiones nos hemos ocupado de este asunto, ensareciendo la necesidad de que con preferencia á otros se atiende á este servicio, pues tal como se presta y puede prestarse hoy continúa de ser su cuenta con un solo cable que tiene su punto de amarre en Javes, resulta aquel servicio muy inseguro y defectuoso, ocasionando con sus frecuentes interrupciones incalculables perjuicios al comercio y al público en general.

Nuestras relaciones con la ciudad de Barcelona son mucho más numerosas y activas que con cualquiera otra población de la península española por lo cual siempre resultará mucho más útil el enlace directo con aquella capital aun cuando no hubiera otras y por cierto muy poderosas razones que aconsejan la necesidad ineludible y apremiante de no quedar reducidos á poder utilizar un solo cable.

Ya hemos dicho que el de Javes sufre frecuentes interrupciones, debiendo añadir que los desechos sufran considerable retraso habiendo de pasar por estaciones intermedias en las cuales se acumulan telegramas de diferentes procedencias haciéndose imposible su inmediata transmisión á pesar de la buena voluntad del personal encargado del servicio.

El gobierno no ya solamente en beneficio de las mutuas relaciones comerciales y sociales existentes entre Barcelona y Palma, sino principalmente por evitar las incalculables consecuencias que en todas ocasiones, y singularmente en el estado actual de agitación de las potencias y de desbordamiento de ambiciones, pudiera tener para la integridad de la patria, la ruptura casual ó intencionada ó la simple interrupción del único cable que nos une con la península.

Asuntos municipales
El Sr. García Orell, en la última sesión del ayuntamiento, solicitó el concurso de la prensa de Palma á favor del acuerdo de que vaya á Madrid una comisión para gestionar y obtener la aprobación del plano de ensanche de esta ciudad y otros importantes asuntos.

Tratándose de un asunto de tal vital importancia, que en el ayuntamiento y fuera del ayuntamiento no tiene, según creemos otro carácter ni otra tendencia que el interés público, estamos seguros de que la prensa palmesana no rehusará prestar á los concejales todo el apoyo que sea necesario para el feliz éxito de sus gestiones, y desde ahora podemos decir que nuestro periódico alentará las nobles aspiraciones que antester se manifestaron en el consistorio, aplaudiendo y ayudando humildemente á los que las sustentan y á los que directa ó indirectamente contribuyen á llevarlas á feliz realización.

Nosotros como todos los palmesanos sabemos que la aprobación del plano de ensanche es cuestión de vida ó muerte para nuestra población y tenemos conciencia de los inmensos beneficios que nos reportaría. Por esto estamos y estaremos al lado de los que se esfuerzan para conseguir la utilísima mejora, tanto más cuanto la unanimidad y movilidad de miras con que se trató el asunto en el ayuntamiento obliga á creer, aunque por una extrínseca, que los concejales no tienen otro ideal que el de procurar el engrandecimiento de esta ciudad, huérfana hasta ahora de todo adelanto digno de su importancia.

Y para que no se diga que no hacemos lo que decimos, empezamos por felicitar á los autores de la proposición que se aprobó y á cuantos la apoyaron que fueron todos los concejales.

Se asegura que los concejales que formarán la comisión que ha de ir á Madrid son además del alcalde D. Antonio Roselló, los Sres. D. Luis Martí y D. Antonio Planas ó D. Eugenio Llosa. Hemos hablado con algunos de estos señores y sabemos que la comisión irá animada de los mejores propósitos y dispuesta á agotar todos los recursos hasta conseguir el objeto del viaje.

Si la comisión encontrara en Madrid entorpecimientos ó malas voluntades, estarían justificadas las medidas extremas que se adoptasen ya que lo que se pide no puede ser más justo y razonable.

Esta mañana se ha constituido en el despacho de la Alcaldía la comisión en cargo de organizar la fiesta en honor de D. Juan Palou y Oll, acordando encargarse á D. Juan Bausá el retrato y á nuestro querido amigo D. Juan Luis Esterich la biografía del celebrado vate.

La comisión ha visitado después al Sr. Palou y Oll para darle cuenta de estos acuerdos.

Hoy ha visitado al Sr. Alcalde Don Fernando Azamor anunciándole en nombre de los propietarios de fincas de extramuros una visita de una comisión de aquellos.

Los propietarios de las fincas situadas fuera de las murallas se proponen agilizar las gestiones del ayuntamiento para conseguir que se apruebe el plano de ensanche que á ellos interesa directamente, para lo cual se pondrán de acuerdo con el Alcalde en la visita que le harán el próximo lunes.

A este debe cooperar cada uno en la medida de sus fuerzas.

En la Audiencia
La visita de mañana
Mañana á las diez y media se verá en la Sala de Justicia de esta Audiencia los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de Ibiza juicio declarativo de mayor cuantía promovido por D. Gabriel Sorá y Palau contra D.ª María de los Angeles, D.ª Antonia y D.ª Francisca Palau y Sorá sobre pago de caridad.

Los letrados D. Alejandro Roselló y Don Pedro Sampol defenderán respectivamente á las partes.

Militares
Servicio de la Plaza para el 10 Noviembre 1900.

Parada: El Regimiento Infantería de Baleares n.º 1; Jefe de día el Comandante del mismo D. Francisco Mathes; Hospital y Provisiones, útero Capitán del Escuadrón de Caballería; Vigilancia por la Plaza, el Regimiento Infantería de Baleares n.º 1.

Del mar
Ayer fondearon en nuestro puerto los lanchas *San Bartolomé, Virgen del Carmen, y Joven Miguelito* procedentes de Ceite, Alondría y Capdepera respectivamente.

—Ayer entró en el puerto el vapor inglés *Stacraft*, procedente de Cardiff con cargamento de carbón para la *Isleña y Maritima*.

Hoy ha tomado fondeadero.

—Ayer tarde suspendió su salida para Barcelona el vapor correo *Lulio*. Esta tarde á las cinco ha salido.

—El vapor correo *Cataluña* que debía salir hoy para Barcelona no lo efectuará hasta mañana á las cuatro de la tarde.

—El vapor *Mallorca* ha fondeado en nuestro puerto á las siete y media de esta mañana.

—Hoy ha sido botado al agua de los astilleros del *Mollet* el bergantín *María Otero*, después de haber sufrido importantes reparaciones.

—Hoy despachada en Barcelona para Palma la polaca italiana *María*.

—A las dos de esta tarde ha fondeado el vapor correo *Islaño* procedente de Valencia á las 10.

BUENO, BONITO Y BARATO

En la Sombrerería de Miguel Llabrés San Nicolás 40, se ha recibido un gran surtido de sombreros y gorras de todas clases para la temporada de invierno, de formas bonitas y elegantes, que se propone realizar á precios nunca vistos y al alcance de todas las fortunas, desde el módico precio de UNA PESETA en adelante.

Así pues, vista hace fé, no comprar sombreros, sin antes visitar el establecimiento San Nicolás, 40.

Círculo Mallorquín

Habiendo sido adjudicados en junta general celebrada el día 5 de Octubre último, los premios de 2.500'00 y 500'00 pesetas respectivamente á los autores de los proyectos presentados con los lemas de «Almudaina» y «Ciudad» para la reforma del edificio que ocupa esta Sociedad, se avisa á los propietarios de los otros siete proyectos para que se sirvan recojerlos de Secretaría, previa entrega del resguardo que en su día se les facilitó.

Palma 7 Noviembre de 1900.—El Secretario, Miguel Pons y Pons.

1200 metros de solar
Se alquilan en uno de los puntos más céntricos de la capital.
Informarán en esta imprenta.

PALMA
Ayer contraieron matrimonio en esta ciudad D. Mariano Sbert y Casala y la señorita D.ª Amalia Matamés y Verd, á quienes deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

Esta mañana ha fallecido casi repentinamente el exconcejal carlista D. Felipe M. Xet; dueño de un establecimiento de sastrería de la calle de San Nicolás, D. E. P.

Según parte de la guardia civil del puesto de Manacorayer empezaron dos sujetos á extinguir condena correspondiente á las multas que les impuso el Sr. Gobernador, empezando otros tres sujetos á machacar piedra en pago también de multas.

El día 30 de este mes se verificará en la comandancia de la guardia civil una subasta para la adquisición de un caballo con destino á la misma.

El juez de instrucción de Manacor encarga á los agentes de policía judicial y demás autoridades la busca y aprehensión de dos cerdos cebado que fueron hurtados en la noche del 25 al 26 de octubre último de la casa de campo *El Hostal*.

Por el gobierno civil se ha remitido al ministerio de la gobernación el expediente formado por el recurso interpuesto por D. Juan B. Simónet Roldán, vecino de Alaró contra un acuerdo de este gobierno desestimando la petición del recurrente, quien solicitaba se declararan ilegales ciertas obras verificadas en la casa n.º 15 de la calle de la Rectoría de la mencionada villa.

Ayer tarde fué conducido á su última morada el cadáver del infortunado sastrero M. I. Camónigo Sr. D. Francisco Santiago de Santalla.

El nutrido cortejo que acompañaba al féretro fué palpable prueba de las numerosas amistades que se había captado.

Repetimos á su apreciable familia nuestro más sentido pésame.
D. E. P.

El lunes próximo es el café que tiene establecido don Antonio Estela en la Plaza de la Navegación (Arrabal) empezará academias de baile dirigidas por el maestro Sr. Cervera.

En la Central Telefónica de esta ciudad se halla dirigido á Bosch expedido en Palencia.

Esta noche serán expuestos en los escaparates de la tienda de los señores Fons y Bonet los planos del nuevo Teatro Oreo en construcción, los que han de llamar seguramente la atención del público.

Hoy ha fallecido la Sra. D.ª Agueda Berga y Sorá, profesora del colegio de Nuestra Señora del Carmen (Santa Catalina).

Su muerte, entre la gente que tuvo la dicha de tratarla, ha sido muy sentida. Reciba su familia nuestro más sentido pésame y rogamos á Dios que la acompañe en su seno.

Hoy se ha puesto á la venta en la librería de J. Taus el último tomo de la 3.ª serie de Episodios Nacionales, situado *Bodas Reales*, por Benito Pérez Galdós.

En el vapor *Mallorca* ha llegado esta mañana á Palma D. Salvador Castelló, presidente de la Real Sociedad de Avicultura de Cataluña y persona muy conocida por sus estudios y trabajos sobre avicultura á los que ha dedicado casi toda su vida.

El Sr. Castelló es autor de algunas obras que le han valido gran renombre en toda España y en el extranjero.

La sociedad Colombófila de Mallorca acordará seguramente realizar en obsequio del Sr. Castelló una pequeña exposición de palomas mensajeras á la que todos los socios concurrirán con los mejores ejemplares de sus palomares. La exposición se verificará probablemente mañana por la noche.

Damos la bienvenida al Sr. Castelló y deseamos que le sea agradable su permanencia en Mallorca.

Por telégrafo (PROHIBIDA LA REPRODUCCION) Consejo en Palacio Madrid 8 (2 t.)

Se ha celebrado consejo de ministros en el palacio real bajo la presidencia de S. M. la Reina Regente.

El presidente del consejo de ministros general Azcárraga en su discurso se felicitó de que no exista ya en España un solo carlista en armas.

Ha dicho que el fracaso de la intentona ha sido completo y para siempre, añadiendo que á fin de acabar de destruir la organización de los carlistas se mantendrá por algún tiempo la suspensión de las garantías constitucionales.

Dió cuenta el Sr. Azcárraga de haberse firmado ayer en Washington el convenio entre España y los Estados Unidos, cediendo la primera nación á la segunda las islas de Cagayan, Jeló y Libu.

España cobrará por ellas cien mil duros.

Se han firmado los decretos, nombrandola mesa del Senado en la forma ya telegrafiada.

Barqueto.—Detenciones Madrid 8 (2 t.)

El ministro de la gubernación Sr. Ugarte ha autorizado la celebración de un barquete en La Coruña en honor de la escritora doña Emilia Pardo Bazán.

Una telegrama oficial de Lérida dice que han sido detenidos un teniente de alcalde de Cervera y el secretario de Montolin.

Han desaparecido el juez y el cura-párroco de Lect y algunos carlistas caracterizados.

El ayuntamiento de Alava, con asistencia de los consejeros integristas ha acordado por unanimidad protestar contra la intentona carlista.

Huelga de mineros Madrid 9 (9 m.)

Murcia.—En el distrito de Mazarrón se han declarado en huelga muchos mineros que exceden de la edad fijada ó no reúnen las condiciones que dispone la ley del trabajo.

Los dueños de las minas se han reunido acordando pedir al gobierno que reforme dicha ley.

Desgracias.—Los carlistas Madrid 9 (9 m.)

Ciudad Real.—En la mina Perseverancia estalló una caldera hirviendo gravemente á varios mineros de los que han muerto tres de ellos y están agonizando otros.

Prepáranse suscripciones en favor de las familias de las víctimas.

El gobernador de Oviedo telegrafía desmintiendo que se efectuara en Gijón una reunión de carlistas, pues únicamente ha tenido lugar un banquete en el pueblo de Tremanes, que dió un conocido banquete, y al que asistieron algunas curas.

Noticias varias Madrid 9 (9 m.)

Barcelona.—A la salida de agujas ha descarrilado anoche el coche comeder del tran espres que salió en dirección á Madrid: afortunadamente no tuvo que lamentarse accidente alguno.

El Capitán general ha recibido diferentes comisiones de diversos pueblos solicitando fueran puestos en libertad muchos detenidos por supuestos carlistas.

Telegrafían de Manresa que han sido detenidos los carlistas Ignacio Valles Sola, Ramón Gasi Rivas, el ex oficial José Racordi Merera y cuatro caracterizados carlistas más.

Todos halláase incunnicados en el cuartel del Carmen.

El carlismo Madrid 9 (9 m.)

Burgos.—Ha llegado á esta ciudad el concejal carlista Sr. Gil, quien ha sido desterrado á Haro.

Bilbao.—El barón de Sangarren ha sido trasladado á la fénia siendo convenientemente vigilado.

Santiago.—Después de minuciosos registros practicados en los domicilios de los carlistas sólo han podido encontrar en aquellos algunos hierres oxidados y ningún documento.

Hacienda.—Buque sin descargar Madrid 9 (9 m.)

Valencia.—Los descargadores del puerto insisten en negarse á descargar 539.980 kilogramos de carbón mineral que ha traído el vapor noruego Cibo, bajo pretexto de haber admitido los encargados del vapor á varios obreros asociados.

La banemérita vigila el muelle.

Partida carlista Madrid 9 (9 m.)

Barcelona.—El jefe de la guardia civil de Facas participa que habiendo tenido noticia de que se trataba de levantarse una partida carlista en el pueblo de Batarella, inmediatamente se trasladó allí con sus fuerzas, presentándose en casa de D. Juan Moré redactor del periódico El Cosmopolita en donde encontró á Vicente Gironés Oliva, teniente que fué de las tropas carlistas

durante la pasada guerra, procediendo enseguida á su detención. En el registro practicado en la citada casa no se pudo encontrar ninguna arma, ni ningún documento.

Un caliz de oro Madrid 9 (9:50 m.)

Sevilla.—El Arzobispo Espinola ha iniciado una suscripción para regalar al Papa un caliz de oro, con el cual S. S. celebrará la primera misa del siglo XX.

Ha publicado una alocución excitando á los católicos para que contribuyen con su óbolo á la ofrenda.

Cabecillas carlistas Madrid 9 (9:50 m.)

Barcelona.—La censura ha permitido que se transmitieran las siguientes noticias:

El martes salió de Prades el cabecilla Meers para asistir á una reunión que se celebró en Cervera entre siete caracterizados carlistas, que se encuentran en Perpignan.

El cabecilla Gandía, después de conferenciar con sus correligionarios que se dirigen á París, ha dicho que regresará á España cuando lo juzgue oportuno.

Hállase en Perpignan ocho conspicuos carlistas y muchos de segunda fila. La policía no los vigila.

La familia del cabecilla Seliva está detenida desde el día de la intentona de Barcelona.

Partidas disueltas Madrid 9 (9:50 m.)

Dicen de Barcelona que la partida carlista de Berga penetró en Francia fraccionada, por Bourg Madame y Bellver por el valle de Andorra.

Consideráase terminada la algarada.

Se asegura que los propósitos de las partidas de Berga é Igualada consistían en apoderarse por medio de un golpe de mano, de la plaza de Puigcerdá, para asegurar las comunicaciones con Francia.

Hacienda.—Hús detenciones.—Alarma. Madrid 9 (9:50 m.)

Manresa.—La huelga sigue en esta ciudad en el mismo estado que estos últimos días; créese que mañana quedará resuelta respecto á tres fábricas.

Hállanse detenidos con motivo de la cuestión obrera once hombres y seis mujeres. Practicáase otras detenciones relativas al movimiento carlista.

Preocupa seriamente á las gentes pacíficas el que todos los detenidos no sean conocidos por sus ideas carlistas, pues hay entre

ellos algunos republicanos, conservadores y otros que profesan otros ideales políticas.

Se ha pretendido á detener á un individuo llamado Francisco Balf que fallació hace ocho años y otro apellidado Miró que hace ya diez años ingresó en la Orden de los Jesuitas.

Todo esto tiene en gran alarma al vecindario pues nadie se considera segura.

Hácese muchos comentarios.

Table with financial data: OFICIAL Madrid 7 Noviembre 4 t. Interior contado 69'20, Cubas 1886 82'60, Cuhas 1886 69'45, Amortizable 5 p 98'99, Banco de España 506'00, Cambio Tabacos 386'00, Francos 33'70

Table with financial data: BOLSON Barcelona 9 Noviembre (10 m.) Interior fin de mes 69'17, Alicante 72'90, Amortizable 5 p 98'80

Nuevo Teatro-Circo Hasta el día 15 del actual podrán los Sres. Obligacionistas hacer efectivo el pago del 2.º dividendo, en las cajas del Crédito Balear ó Fomento Agrícola. Palma 5 Noviembre de 1900.

Dentista Juan Ticoulat Castela Dentaduras artificiales desde 75 pesetas. Y dientes naturales desde 4 en adelante. Se garantiza la extracción sin dolor. NUEVO INVENTO Calle de la Almudaina, 4-principal

Unión Comercial El rápido vapor

MALLORCA Salida de este puerto para el BARRCELONA todos los lunes á las 6 de la tarde. De Barcelona para PALMA todos los jueves á las 8 de la tarde.

Para informes: PALMA.—Oficinas, Victoria, 12.—Agente: Bernardo Estela, Mgalle. BARCELONA.—Comisario: Francisco M. Tintoré, Paraiso Comercio, 1 y 2.—Agente: Vda. Orfila, Cort Urús y Domenech, Parque, 2.

Temporada de Invierno 1900-1901 MIGUFL MATAS Calle Colón, 17, 19 y 21 Grandes sueldos en novedades para señoras, en sedería, lanería y paños, así como en géneros blancos tanto de hilo como de algodón. Apesar de la gran subida de precios en todos los géneros, esta casa ha comprado algunos saldos de varios artículos para vender á precios baratísimos. Hay para liquidar una gran partida de pañuelos estambre con rico fleco desde 1 peseta uno. APROVECHAR LA OCASION

Posteriormente hemos sabido que el próximo domingo á las doce y media de la mañana el Sr. Castañó dará una conferencia sobre la «crisis de gallinas y su industria» en el local que ocupa el Consejo de Agricultura, Industria y Comercio, siendo presentado al acto por nuestro amigo don Basilio Pomar.

Entre los pasajeros vendidos hoy en el Malloreño figuraban D. Nada R. Roselló, inspector de los muelles de Barcelona, y D. Pedro Olagés.

Se ha desmontado el ensayo que en la Plaza del Oívar se exhibían figuras de cera. Continúa instalado el caserón situado «Pim, Pam, Pum»

Crónica religiosa

Beletín para mañana Santos.—San Andrés Avellino y San León, confesores.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Teresa.

A las seis exposición de Candelino, á las diez misa cantada Por la tarde, á las cinco, rosario, ejercicios y reserva.

Otras funciones.—En San Jaime, San Nicolás y San Francisco, al anochecer, el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales Cementerio

Día 7.—Bartolomé Pujol Badá s, casado, 68 años, Son Sardinas, muerte natural.—Juan Fall na Payeras, 4 años, Marina núm. 36, hi drócefalo.—José de Fuentes y Sanchez, casado, 60 años, Plaza núm. 4, catarro hepático.—Catalina Barceló Torres, soltera, 25 años, Concepción núm. 78 congestión pulmonar.

Almacenes Montaner

SASTRERIA CAMISERIA Sindicato, 2 á 10 y Milagro, 1 á 11 Temporada de Otoño é Invierno Se han recibido las Novedades para

SEÑORA Y CABALLERO En la casa se confeccionan Abrigos, Chaquetas y Ombas para Señora, bajo modelos de París lo más selecto de la moda.

Precios singularmente reducidos

Sociedad del Alumbrado por gas

Esta antigua sociedad proporciona al público el mejor y más económico de los alumbrados usuales.

20 cnts. de pta. m. c. y además 2 cnts. del 10 p 3 para el Estado.

Según la importancia del consumo Bonificase desde el 20 por 100 con la cual, los más favorecidos obtienen el gas á 16 cnts. de pta.

Fijarse bien en el precio por ser el más barato de los que hoy rigen en Mallorca, y NO DAR CRÉDITO á los que propongan lo contrario.

Al que no utilice el fluido de esta compañía, el metro cúbico con el impuesto, le costará 28 céntimos.

Advertencia á los abonados Los avisos ó encargos concernientes al servicio de su alumbrado se recibirán en las oficinas de la Sociedad desde las 8 de la mañana hasta las 3 y desde el anochecer hasta las 9; y además, en los puntos siguientes: Calle de Balaco, 4.—Tipolitografía de Rotger. Id. Sindicato, 75.—Tienda de Valls. Id. Constitución (Borne) 42.—Estareria.

de cuyos centros se recogerán á las 11 de la mañana y al anochecer para atenderlos con la prontitud posible.

Al público LAS INSTALACIONES DE TUBERIAS en el domicilio particular seguirán siendo objeto de convenios especiales según las circunstancias de cada uno.

(212)

«Empesé entonces para mi una vida de aventuras de aventuras...» «Desde Bruselas vine á París, y después, de París marché á Holanda, siguiendo á un caballero de industria, que gastaba gran tren...» «El aventurero, que se hacía llamar José de O... y que se decía conde alcornoque, no era más que un judío y un cobarde que había adquirido una maravillosa habilidad para robar á los diamantistas y joyeros...» «Tenía á sus órdenes una banda muy bien organizada...» «Sus cómplices reunían en las diferentes capitales y grandes poblaciones de Europa, en las que en seguida se cometían numerosos robos...» «Llegué á ser la querida de aquel hombre, pero yo ignoraba sus crímenes, y le creía realmente conde de O... y yo pasaba por su esposa...» «Nos hallábamos hacía un mes en el Haya, cuando se supo que habían robado á Van B... que era el tratante en diamantes más rico...» «Al conde de O... le recibían muy bien en todas partes, y habrían sido el último del que sospecharan, y á no ser por una traición de uno de sus cómplices que, descontento, sin duda, del reparto

(213)

del botín, se marchó furtivamente de Holanda, dejando una delación para el jefe de la policía...» «Prendieron al jefe, confeso del delito del robo, y á mí me declararon su cómplice...» «Fué en vano que protestase de mi inocencia, porque nadie me creyó...» «Tardaron muy poco en decretar que así era nuestra verdadera identidad...» «El conde de O... era un judío veloz, astuto, y yo una pobre mujer perdidida...» «Al conde le condenaron á galeras, y á ser mareado...» «A mí me condenaron á esa misma marca infamante, y á deportación á una colonia penitenciaria en donde debía unirme con un deportado...» «Aquella suerte no podía ser más horrible...» «Y, no obstante, hoy, querido Gastón, que os amo tanto, y que tenéis fe en mí cuando nos inclinamos sobre nuestro dormido hijo, me preguntó amargamente muchas veces, si no debe pelearme al haberme librado de ella...» «En Holanda se verifica cada tres meses la salida de los condenados á deportación á Guayana...» «La víspera de la partida, á los con-

(216)

«Fomenté un acceso espantoso de desesperación, lloré con todas las lágrimas de mi cuerpo, y me retorcí las manos...» «La egipcia se acercó á mí diciéndome: —¿Tanto miedo tenéis? —Sí,—respondí mirándole...» «Contempléme en silencio durante algunas instantes...» «—Eres muy hermosa,—dijo,—y posees una de esas bellezas singulares á las cuales no resisten los hombres. Te han debido amar mucho...» «—No lo sé... creo que sí...—respondí sin saber lo que decía...» «—¿Qué es lo que darías porque no te marchasen? —Mi cuerpo, mi alma,—contesté...» «Daría hasta la última gota de mi sangre por no verme obligada á embarcarme para la Guyana, en donde me casarían con algún asesino...» «Miróme cara á cara...» «—¿Tienes alguna recuerdo agrado? —me preguntó.—¿Alguna cosa sobre la que puedas hacer un juramento que no violarás jamás? —Tengo la memoria de mi santa é infeliz madre, que murió de pena,—dijo...» «—¿Quieres que te salven?

(216)

«Fomenté un acceso espantoso de desesperación, lloré con todas las lágrimas de mi cuerpo, y me retorcí las manos...» «La egipcia se acercó á mí diciéndome: —¿Tanto miedo tenéis? —Sí,—respondí mirándole...» «Contempléme en silencio durante algunas instantes...» «—Eres muy hermosa,—dijo,—y posees una de esas bellezas singulares á las cuales no resisten los hombres. Te han debido amar mucho...» «—No lo sé... creo que sí...—respondí sin saber lo que decía...» «—¿Qué es lo que darías porque no te marchasen? —Mi cuerpo, mi alma,—contesté...» «Daría hasta la última gota de mi sangre por no verme obligada á embarcarme para la Guyana, en donde me casarían con algún asesino...» «Miróme cara á cara...» «—¿Tienes alguna recuerdo agrado? —me preguntó.—¿Alguna cosa sobre la que puedas hacer un juramento que no violarás jamás? —Tengo la memoria de mi santa é infeliz madre, que murió de pena,—dijo...» «—¿Quieres que te salven?

(209)

«era bastante voluminoso, decía en el sobre: —Esta carta está destinada á mi muy amado Gastón de Mauvevers, en el caso en que yo muera. No debe leerla mientras yo viva...» «Ordenó el marqués á los criados que le dejaran solo, y se encerró en aquella habitación en la que no quedaba de Juhana más que el cadáver, y rompió los sellos de la carta...» «Lo que entonces sucedió en la habitación, fué cosa solemne y siniestra, y lo fué aquella lectura al pie de un lecho mortuorio, en medio de la noche, con las ventanas abiertas, mientras que la chimenea chisporroteaba lánguidamente un fuego mortecino...» «Hé aquí lo que leyó el marqués: —Amado Gastón...» «Todas las noches, cuando os separáis de mí, me preguntó si volveréis á verme viva, y un gran terror se apodera de mí...» «Estoy condenada á muerte, amigo mío, y lo estoy por no haber obedecido...» «¡Ojalá hablar alguna vez de esas misteriosas asociaciones que en



TIENDA DE CORSES "La Catalana"

BROSA—11—TIENDA

Variado surtido en corsets de toda clase, especialmente los de forma **PARISHIN**; precios económicos. Especialidad en la medida, y en la confección de fajos ventrales, y en corsets higiénicos para señoras delicadas. Ricos y elegantes corsets para novias. Buena corte; — Últimos modelos de París. — Género superior. — Composturas de todas clases.

NUM. 12—BROSA—NUM. 12—PALMA.

NOTA: Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsets.

Invitación para participar á la próxima Gran Lotería de dinero

500,000

Marcos
ó aproximadamente
Pesetas 800,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo. Especialmente:

- 1 Premio á Ms. 300000
- 1 Premio á Ms. 200000
- 1 Premio á Ms. 100000
- 1 Premio á Ms. 75000
- 2 Premios á Ms. 70000
- 1 Premio á Ms. 65000
- 1 Premio á Ms. 60000
- 1 Premio á Ms. 55000
- 2 Premios á Ms. 50000
- 1 Premio á Ms. 40000
- 1 Premio á Ms. 30000
- 1 Premio á Ms. 20000
- 16 Premios á Ms. 10000
- 56 Premios á Ms. 5000
- 109 Premios á Ms. 3000
- 156 Premios á Ms. 2000
- 4 Premios á Ms. 1500
- 612 Premios á Ms. 1000
- 1980 Premios á Ms. 300
- 36953 Premios á Ms. 169
- 20968 Premios á Ms. 250,
- 200, 150, 143, 115, 100,
- 78, 45, 21.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,010 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58890 billetes gratuitos imperta

Marcos 11,618,400

ó sean aproximadamente
Pesetas 19,000,000

La instalación favorable de ésta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importarse 500,000, especialmente 300,000, 300,000 (Marcos &c.).

La casa *infrascripta* invita por la presente á interesarse en ésta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonoslos por Valores declarados, ó en libranzas de Giro Mutuo sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio, fácil á cobrar, por certificado. Para el sorteo de la primera clase, cuesta:

- 1 Billeto original, entero: Ptas. 10
- 1 Billeto original, medio: Ptas. 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Gada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes pondrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente le más pronto posible, pero siempre antes de:

30 de Noviembre de 1900

Valentin y C.^{ia} - Hamburgo.—Alemania.
Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

LIBROS EN VENTA

Historia Universal—por Cesar Cantú

Diez tomos lujosamente encuadrados y adornados con infinidad de láminas que representan paisajes de la narración, vistas, retratos y mapas de los países antiguos y modernos, se cederán por el ínfimo precio de 150'00 pesetas. Debe obra puede verse y examinarse en el Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, número 10.

LA CATALANA

Compañía Anónima de Omnibus y Tranvías
CONSEJO DE CIEN TO—437 (JUNTO AL PASEO SAN JUAN)
Barcelona

Se venden 100 machos, 100 mulas y 50 caballos á precios baratales, variando desde 50 á 200 duros. Se advierte que no son de deshecho.



Vienda de E. Banqué

Representación exclusiva en esta isla de los magníficos y acreditados

PIANOS CHASSAIGNE

Venta á plazos desde CUATRO Duros mensuales en adelante.

Pianos económicos GUARRO

Armoniums ó Instrumentos

para Banda y orquesta de acreditadas marcas. MUSICA de todas clases y ediciones.

Precios económicos.—Venta á plazos SIN ENTRADA.

NOTA.—Se admiten pianos usados en cambio de nuevos.

Celón, núm. 34—Palma.



ALBARICOQUEROS
de primera fuerza,
tiernos, clase de exportación
Agencia Agrícola
Colon-S

INTERESANTE
Se desea adquirir toda clase de
monedas y alhajas del mismo
cambio por el precio de la casa.
MONEDA, NUM. 18—BARR.

ORO

Venta. Se venden á módico de
planta para su ajuste, ca-
lle del Sindicato, núm. 16, Tienda.

Una operación particular
es el separarse las cejas quien las
tenga muy pobladas y le dan entre-
cejo serio y repulsivo, ó quitarse
el impertuno vello que sombrea la
cara de algunas damas, ó acerse la
cena sin necesidad de la navaja
del peluquero, ó quitarse el pelo
de los carrillos los hombres pelu-
dos. Todo esto es una operación
muy particular y muy factible en
3 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio imperial Radró
Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real,
Barcelona.
En Palma: Valenzuela Hermanos,
Cuartera 2, Libertad, 10. D. José
Casasnovas, peluquero, Cadena, 6.

Hostal nuevo: Abierto en la
Plaza de la Merced, número 1, antes casa cuartel
de la Guardia Civil en donde cuentan
con cuartos y personal á propósito
para cuidar toda clase de caballeros
y vehículos, llevándolos al domicilio del
cliente á la hora que este desee.
Esmerado servicio y economía en
los precios.
Plaza de la Merced, número 1, antes
cuartel de la Guardia Civil.

Se vende una Galera
á módico precio.—Para informes al
maestro carpintero (Malañá) ó don
Liebra, situado en el 8.º kilómetro de
la carretera de Lluchmayor.

CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza Sta. Eulalia, 10—Palma de Mallorca

Juan González

Arrendatario de la sección de Anuncios de los periódicos de
mayor circulación de Baleares

"La Almudaina," "La Última Hora,"
y "La Unión Republicana,"

TARIFA DE PRECIOS QUE RIGE DESDE 1.º JULIO 1900

Anuncios en 1.ª página
á pta. 0'80 la línea corta de 7 ctms. del cuerpo 8.º
á pta. 0'60 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8.º

Anuncios en la 2.ª ó 3.ª página
á pta. 0'15 la línea corta de 7 ctms. del cuerpo 8.º
á pta. 0'30 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8.º

Anuncios en la 4.ª página
á pta. 1'10 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8.º

Anuncios mayores á precios convencionales
Enseje de prospectos, circulares, etc. á pta. 10'00 por tirada de periódicos.
Anuncios para todos los periódicos de Baleares á precios convencionales.
Contratos de anuncios, con ventajas para las Compañías Navieras.
Fijación de Carteles en todos los pueblos de la Isla á precios convencionales.
Reparto de prospectos á mano á 3 pta. millar.
Ventaja positiva para los señores anunciantes.

DESCUENTOS—
Los Suscriptores disfrutará el 20 p.º de descuento con respecto á estas tarifas
y presentando el recibo de suscripción del mes anterior al de la presentación.

CONDICIONES—
Este Centro se reserva el derecho de dejar de publicar los anuncios, recla-
mos, remitidos y demás que no le parezcan convenientes, así como la elección
de día para insertarlos.

El Timbre á cargo del anunciante.
El pago se efectuará por adelantado.

NOTA.—Los anuncios que solo se publiquen una y dos veces se pararán á
doble precio.—Los comunicados á triple precio.

Pronto gran Novedad en nuevos sistemas de anunciar.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Tarifas de precios que empiezan á regir desde el día 1.º de Octu-
bre de 1900 para cada uno de los periódicos cuya sección de anun-
cios está cedida al

Centro de Anuncios

EN 1.ª PAGINA

- Un anuncio de toda la página . . . Ptas. 200'00
- Un anuncio de media página . . . 100'00
- Un anuncio de tres columnas . . . 50'00
- Un anuncio de dos columnas . . . 20'00
- Un anuncio de una columna . . . 15'00

EN 2.ª Ó 3.ª PAGINA

- Un anuncio de toda la página . . . Ptas. 150'00
- Un anuncio de media página . . . 60'00
- Un anuncio de tres columnas . . . 35'00
- Un anuncio de dos columnas . . . 15'00
- Un anuncio de una columna . . . 10'00

EN 4.ª PAGINA

- Un anuncio de toda la página . . . Ptas. 75'00
- Un anuncio de media página . . . 50'00
- Un anuncio de tres columnas . . . 25'00
- Un anuncio de dos columnas . . . 10'00
- Un anuncio de una columna . . . 5'00

Los suscriptores disfrutará el 20 por 100 de descuento con res-
pecto á esta tarifa.

El Timbre y demás derechos á cargo del anunciante.

IMPORTANTE.—Este Centro de Anuncios tiene establecido un servicio noc-
turno para los anuncios mortuorios mediante el cual, basta que se eche en el
buzón que hay colocado al efecto á la izquierda de la puerta de dicho Centro de
Anuncios, teniendo cuidado de indicar en el original tamaño, página y periódicos
en que se quiere que se publique el anuncio.

Plaza Sta. Eulalia-10

Compra y venta de fincas

Para informes; calle de la Riera, núm. 36.—Palma

—(210)—

«Edad Media llamaban de los Juces»

«Francos?»

«Sí? Pues bien; aquel que se negaba

á ejecutar la sentencia de que le habían

«encargado, tenía que sufrir con el casti-
llo».

«Me ordenaron que matase, pero no

«de una muerte violenta, si no con

«una muerte lenta y misteriosa, y deso-
bedecí».

«Hice un juramento, y no lo cumplí,
«cometí una traición».

«La víctima que me designaron fue

«tú, amado de mi alma, y por esto

«moriré cualquier día, y ese triste pre-
«sentimiento me perseguirá sin cesar».

«No fui jamás una mujer casada per-
«seguida por su marido y su hermano».

«La escena de los Campos Elíseos,
«fue una comedia preparada para enga-
«ñaros».

«¡Ah! ¡Por qué no habréis seguido
«esta noche vuestro camino sin detene-
«ros!»

«Pero es posible estar á vuestro lado

«sin amaros y quereros cuando sois tan

«noble y bueno?»

«Y yo, que no era más que una cria-
«tura manecillada por el crimen y por el

«vicio, me sentí revivir naciendo para
«una vida nueva á vuestro lado, y mi si-

—(215)—

caballos se erizaban, que oía ruido de

«piedras en el jarra, y se asomó apresura-
«damente á la ventana».

«No vió nada, empero, á pesar de ser

«bastante clara la noche».

«Tenía, á la cuenta, zumbidos en los

«oídos».

«Y volviendo á sentarse en la caba-
«neta del lecho mortuorio, continuó la

«lectura».

XXXIII

«La carta de la desgraciada Juliana,
«continuaba así»:

«El demonio que me hablaba de sal-
«vación y de libertad, era una mujer».

«Una bohemía, ó gitana, á la cuenta,
«porque la llamaban la egipcia».

«Estaba dotada de una hermosura ma-
«ravillosa, y podía tener de veintidos á

«veintitres años».

«Estaba allí presa como nosotros, co-
«mo nosotros condenada, pero nadie sa-
«bía á punto fijo qué crimen podía ha-
«ber cometido».

«Cuando nos notificaron que, al día

«siguiente, el hierro candente del verdu-
«go abrasaría á nuestras espaldas, expe-

—(214)—

«denados á la deportación, los sometían

«á la pena de argolla en una inmensa

«plaza pública, y el verdugo los marca-
«ba para siempre con un hierro candente,
«las armas de la casa de Orange».

«Hacia unas once semanas que espe-
«raba, en compañía de un centinela de

«mis semejantes, la suerte que me espe-
«raba».

«Estábamos hacinados en un pontón,
«en el que carecíamos de espacio, de ai-
«re, y hasta de alimento».

«A pesar de esto, mis compañeros

«reían y cantaban, y hablaban, forján-
«dose algunas ilusiones á veces, acerca

«del ladrón ó asesino que las estaba des-
«tinado para esposo».

«Estremecíame y temblaba yo, á pe-
«sar mío, al pensar que el hierro candente

«iba á abrasar para siempre mis es-
«paldas, y que me esperaba una vida

«oprobiosa y de infamia».

«Fue en aquella ocasión, querido Ges-
«tón, cuando el infierno se abrió en mi

«ayuda, y un demonio me ofreció la

«salvación y la libertad, á cambio de la

«vida de un hombre al que yo no cono-
«cía y al que, sin embargo, me obligué á

«matar...»

«Al llegar á esta parte de la carta,
«creyó el marqués de Mauverny, cuyos

—(211)—

«miembro presentimiento se iba desvaneciendo

«poco á poco en mi memoria, lo mismo que una pesadilla que nos ator-
«mentó toda una noche, y que se disipó

«con el primer rayo del sol».

«No sabéis ni podéis sospechar quién

«soy, ó mejor dicho lo que fui, Gastón

«mío, porque ignoráis por qué serie de

«terrores, torturas y desgracias sin cuento,
«pasé antes de caer en poder de aque-
«llos que quisieron convertirme en ins-
«trumento suyo».

«Seguid leyendo, y os enteraréis de

«esta mi confesión, y tal vez, vos que

«me amáis tanto, perdonaréis á mi

«memoria».

«De toda la fábula que os conté, no

«hay más que una cosa verdadera; mi

«origen».

«Soy belga, y nacida en Bruselas».

«A los diecisiete años, seguí á un jó-
«ven alemán, que se había enamorado

«locamente de mí, al príncipe K...»

«Cometí muchas locuras por mi cul-
«pa, y su familia consiguió que me en-
«errasen durante dos años en una cár-
«cel».

«Volví pobre y miserable á mi país,

«y hallándome sin recursos, parientes ni

«amigos, busqué en el vicio un medio de

«vivir».